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«Почему на Пленуме 
ЦК КПСС так остро был 
поставлен вопрос о тру
довой дисциплине?

Прежде всего — это 
требование жизни. Пото
му что без должной дис
циплины — трудовой, 
плановой, государствен
ной — мы быстро вперед 
идти не сможем. Наведе
ние порядка действи
тельно не требует каких- 
либо капиталовложений, 
а эффект дает огромный. 
Прогульщик, бракодел, 
лодырь наносят ущерб не 
столько себе, сколько 
коллективу, всему обще
ству в целом.

Хочу особо подчерк
нуть, когда мы говорим о 
дисциплине, имеется в 
виду вся трудовая произ
водственная цепочка. И, 
конечно, все наши уси. 
лия пойдут насмарку, 
если развернувшаяся 
борьба за дисциплину 
скользнет по поверхно
сти, разменяется на ме
лочи: кто то опоздал на 
пять минут, другой за
частил на перекуры. Ко
нечно, хвалить за это 
нельзя. Навести порядок 
повсюду, где теряются 
рабочие минуты, необхо
димо. Речь идет о серь
езном отношении по всем 
аспектам производствен. 
ной дисциплины, в том 
числе и технологической, 
снабженческой и так да
лее. Надо, чтобы во всех 
звеньях нашего производ
ства сказался эффект от 
повышения дисциплины.

Нам нужна сознатель
ная, рабочая дисциплина, 
такая, которая двинула 
бы вперед производство. 
Нам надо наполнить 
борьбу за дисциплину 
большим содержанием, 
связать ее непосредст
венно с выполнением про
изводственных заданий, 
тогда не будет, так ска
зать, пустого выхлопа. 
Тогда будет выполнено 
то, что наметил ноябрь
ский Пленум Централь
ного Комитета партии».

(Из беседы Ю. В.
Андропова с москов

скими станкостро
ителями).

* Посещение первым секретарем Свердловского обкома КПСС Б. Н. Ельциным Опираясь
завода ЖБИ им. Ленинского комсомола

* Отчеты и выборы в НК

ГЛАВНОЕ -
На заводе ЖБИ им. Ле

нинского комсомола со
стоялось отчетно-выборное 
собрание группы народно
го контроля. В работе со
брания приняли участие 
первый секретарь обкома 
КПСС Б. Н. Ельцин, пред
седатель областного коми
тета НК И. А. Голованов, 
первый секретарь Киров
ского райкома КПСС В. Д. 
Кадочников,

С отчетным докладом 
перед собравшимися вы
ступил председатель за-) 
водской группы НК Н. М. 
Вашляев. Рассказав о ра
боте группы народного 
контроля, он назвал имена 
лучших дозорных. Это 
бригадир формовщиков 
цеха № 9 М, Ю. Ахметов, 
слесарь цеха № 16 Д. И. 
Медведев, старший инже
нер-технолог цеха № 2 
Р. Н. Скоробогатых и 
другие...

О путях и методах по
вышения трудовой дисцип
лины, эффективности ра
боты НК говорили участ
ники собрания в ходе об
суждения доклада. Инте
ресные предложения в 
этом направлении выска
зали в своих выступлениях 
мастер, член группы НК 
С. Г. Нурмиева, бригадир 
слесарей, народный конт
ролер И. Ф. Сенатор, ди
ректор завода В. Г. Рож
нов, член штаба «КП» 
сварщица С. В. Строчкина.

Так, руководитель поста 
НК мастер цеха № 4 С. Г. 
Нурмиева отметила, на
пример, что из десяти рей
дов, проведенных членами 
поста НК, пять было по
священо трудовой дисцип
лине. Улучшение ее без
всяких дополнительных ка

ТРУДОВАЯ ДИСЦИПЛИНА
питальных затрат приносит 
большую пользу производ
ству. Однако немало у нас 
людей, которые не тру
дятся, но получить стара
ются побольше. Давно по
ра сделать законом нашей 
жизни справедливое тре
бование: «Кто не работает, 
тот не ест». Мастер, приве
ла тревожные цифры со
стояния трудовой дисцип
лины в цехе. В 1981 году 
здесь прогуляли 39 чело
век, ими было потеряно 
113 человеко-дней рабо
чего времени. В прошлом 
году потери составили 86 
человеко-дней. Это нема
ло. Приче'м, нарушают дис
циплину, в основном, мо
лодые рабочие, которым 

созданы сегодня все усло
вия для учебы и отдыха.

Директор завода В. Г. 
Рожнов также обратил 
внимание собравшихся на 
вопросы трудовой дисцип
лины. Что касается состоя
ния трудовой дисциплины, 
то в прошлом году про
гульщиков на заводе было 
312 человек, в позапрош
лом — 338 человек. Он 
сказал:

— Мы только сдержи
ваем рост нарушителей, а 
не изживаем это явление. 
Попозже приступить к ра
боте, пораньше уйти — 
таких любителей у нас на 
производстве еще немало.

По вопросу обеспече
ния предприятия металло

прокатом выступающий от
метил, что заводом не по
лучено его в прошлом 
году 600 тонн (полумесяч
ная потребность). Плохо 
было на заводе во втором 
полугодии и с арматурой.

О том, что более эф
фективно стали работать 
«прожектористы», говорила 
сварщица Светлана Строч- 
кина. Комсомольцы взяли 
под контроль «КП» поря
док в заводских общежи
тиях, работу общественно
го транспорта. Работа 
строилась так: рейд — 
сигнал-предложение по 
устранению — контроль 
за выполнением.

О том, как помогли до
зорные сократить сверх
нормативные простои це
ментовозов под разгруз
кой, рассказал мастер 
цеха № 3 А. П. Братанов. 
Вместе с тем простои же
лезнодорожного транспор
та еще велики. Готовить 
вагоны только после вы
грузки к сдаче приходится 
по 1,5 — 2 часа. Причин 
этому немало: это и неис
правные разгрузочные 
устройства, и забетониро
ванные нижние люки, и 
грязные крыши.

С большой речью на от
четно-выборном собрании 
дозорных выступил член 
ЦК КПСС, первый секре
тарь Свердловского обко
ма КПСС Б. Н. Ельцин.

На снимке. (вверху): 
председатель группы на
родного контроля завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола Н. М. Вашляев от
читывается перед дозор- 
ными о проделанной ра
боте.

На снимке (внизу): Бо
рис Николаевич Ельцин бе
седует с формовщицей 
цеха № 6 Людмилой Ива
новной Кожневой и секре
тарем партбюро завода 
Сергеем Степановичем 
Истоминым.

Фото В. Калимасова.

на дозорных, 
на рабочий
коллектив
(Из выступления Б. Н. 

Ельцина на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола)

Нынешняя отчетно-вы
борная кампания направ
лена на укрепление низо
вого звена органов на
родного контроля, повы
шение активности коми
тетов, групп и постов в 
осуществление директив 
партии, в борьбе против 
любых нарушений госу
дарственной дисциплины. 
Народные контролеры 
становятся все более дей
ственной государственной 
и общественной силой, 
опорой партийных органи
заций в борьбе за разви
тие экономики, укрепле
ние дисциплины и поряд
ка. Особенно это стало 
заметно после постанов
ления ЦК КПСС «О ме
рах по дальнейшему 
улучшению работы орга
нов НК и усилению пар
тийного руководства ими 
в связи с принятием За
кона о народном контро
ле в СССР».

Говоря о задачах груп
пы народного контроля 
завода, Б. Н. Ельцин ос
тановился, в частности, 
на необходимости усилить 
контроль за выполнением 
государственного плана. 
Предприятию необходимо 
улучшить комплектность 
поставок изделий, чтобы 
на стройплощадке не бы
ло таких перекосов, когда 
одних деталей в избытке, 
других — дефицит. До
зорные вроде бы принима
ют меры, но пока они не
достаточны.

Строим мы вроде бы 
немало (в области сдано в 
прошлом году 1 млн. 900 
тысяч кв. метров полез
ной площади жилья), но 
жилья по-прежнему не 
хватает. В городе ликви
дированы бараки, но ос
тается 800 тысяч кв. мет
ров ветхого жилья. Если 
сносить (его теми темпа
ми, что сейчас, то нам 
хватит этого не на одну 
пятилетку.

Меня порадовали пере
мены, которые произошли 
на заводе в ходе реконст
рукции, в цехах созданы 
отличные условия для 
работы. Но заводчане по- 
прежнему, как и много 
лет назад, продолжают 
бороться за кубы, а не за 
квадратные метры, за вал, 
а не за комплектность... 
Из-за этого на объектах 
создаются филиалы скла
дов готовой продукции. 
Остается низким уровень

(Начало.
Окончание на 2-й стр.).
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ОПИРАЯСЬ НА ДОЗОРНЫХ, 
НА РАБОЧИЙ КОЛЛЕКТИВ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

технологии. А ведь преж
де были достойные приме
ры, когда, работая в худ
ших производственных ус
ловиях, заводчане четко 
обеспечивали строитель
ные площадки изделиями 
КПД. Монтаж шел по ча
совому графику, по цик
лограмме.

Далее оратор обратил 
внимание на то, что в 
прошлом году заводом вы
пущено изделий КПД об
щей площадью 415 кв. 
метров, и в этом году пла
нируется столько же. По
чему же нет роста объе
мов производства?

Руководство завода яв
но допустило упущения 
по третьей очереди ре
конструкции, оставив без 
финансирования произ
водственные тылы: скла
ды песка, инертных мате
риалов, бетонло - раствор
ный узел и т. д,-

Специалисты завода по
рой принимают слабые 
технологические решения: 
металл на заводе не уп
рочняется, беспетлевой 
метод не внедряется. 
Внедрена КС УКП, но ка
чество изделий заметно 
не улучшилось.

Велики потери на заво
де от брака. Они состави
ли 112 тысяч рублей, до
водка изделий на объек
тах обошлась строителям 
в 210 тысяч рублей. Арх- 
стройконтролем с реали
зации предприятия за не
стандартную продукцию 
снято 173 тысячи рублей. 
Вот где наши резервы! 
А не в тех копейках, ко
торые считают сегодня 
народные контролеры пос
ле какого-нибудь рейда.

В прошлом году ваш 
комбинат сдал на повы

* «Работать по принципу коллективной ответственности, без потерь!»

ЗА ПОРЯДОК НА ПРОИЗВОДСТВЕ
Каждое .время име

ет свою особенную при
мету. Нынешнее, если 
коротко выразить его 
суть, — борьба за поря
док на производстве.

Новый заряд для ра
боты в этом направлении 
дал только что закончив
шийся IV пленум 
ВЦСПС, участником ко
торого я была. Он рас
смотрел вопрос «О рабо
те профсоюзных органи
заций по укреплению тру
довой дисциплины и улуч
шению условий труда на 
производстве».

Участие в пленуме по
могло мне посмотреть на 
эту проблему широко, в 
общегосударственном мас
штабе. Невольно прово
жу параллель со своими 
делами, как бы сверяя на
ши шаги с общей по
ступью.

Возьмем наш Сверд
ловский домостроитель
ный комбинат. Очень не
простое хозяйство. Кто-то 
недоработает — отразит
ся на всех. Бывает ведь, 
что мы, отделочники, 
простаиваем, если не под
готовлен фронт работ.

Всего отделали свыше 
34 тысяч кв. метров по
верхностей, которые, в 
основном, пришлись на 
дома в новом жилом 
районе «Комсомольский», 
дом для сельчан в посел
ке Садовом.

Но даже при таких ре-

шенные оценки только 58 
процентов жилья, а Перм
ский трест КПД, с кото
рым вы соревнуетесь, — 
78 процентов.

За два года пятилетки 
на заводе прогуляли 1020 
человек, простои состави
ли 1000 человеко-дней. 
Велики внутрисменные 
простои.

Далее Б. Н. Ельцин рас
сказал о том, как широ
ко внедрен почин о кол
лективной моральной и 
материальной ответствен
ности на Северском труб
ном заводе. Здесь наруше
ний трудовой дисциплины 
стало в три-четыре раза 
меньше. В области почин 
северцев поддержали 10 
тысяч бригад. Необходи
мо распространить его и 
на заводе ЖБИ им. Ле
нинского комсомола.

Особое место в выступ
лении Б. Н. Ельцина за
нял вопрос использования 
передового опыта. Каса 
ясь простоев вагонов, он 
рассказал об эффектив
ном методе разгрузки ва
гонов со смерзшимися ма
териалами, разработанном 
в НИИ железнодорожного 
транспорта, где вагон с 
мерзлым песком можно 
разгрузить за 15—20 ми
нут.

Давно пора заводчанам 
поставить заслон расхи
тителям, огородить терри
торию предприятия забо
ром, а не говорить об 
этом из года в год. Необ
ходимо, чтобы во всех 
подразделениях завода 
были созданы посты НК, 
в том числе и в гараже, и 
на доборном участке.

— Главное в деятельно
сти народных контроле
ров, — подчеркнул Б. Н. 
Ельцин, — не только фик
сировать тот или иной 
недостойный факт, а, ис-

зультатах резервы дале
ко не исчерпаны. В про
шлом году мы не очень- 
то производительно про
вели весь октябрь из-за 
отсутствия фронта ра
бот. Если считать, что 
наш темп — примерно 
180 квартир в квартал, то 
потеряно за этот месяц 
немало новоселий. А 
ведь значение имеют 
каждый час и даже каж
дая минута.

В нашей бригаде нет 
прогулов и других нару
шений трудовой дисцищ 
лины. А высокие резуль
таты, с которыми счита
ются и во всесоюзном 
масштабе, свидетельству
ют о добросовестном, вы- 
сокопроизводител ь н о м, 
творческом отношении к 
своим обязанностям на
ших женщин. У нас спе
циалисты высокого клас
са, любящие свое дело,-— 
3. А. Миронова, А. Ф. 
Кузьмина, Р. М. Пичу
гова, Э. Т. Пульникова, 
Т. И. Посадкина, Г. Н. 
Перевалова.

Вспоминается, напри
мер, такой случай. Мне 
как-то довелось быть в 
командировке в Таллине. 
Там увидела несколько 
необычную организацию 
труда: отделочники тру
дились не попарно, как у 
нас, а по одному, ска
жем, на этаже или в 
квартире. Ответствен
ность, конечно, повыша

* Письмо в редакцию

КАК УЛУЧШИТЬ
ПОСТАВКУ ГИПСА

пользуя свои права, до
биваться его устранения. 
По своей сути народный 
контроль должен опирать
ся на инициативу и социа
листическую сознатель
ность трудящихся, на 
поддержку администра
ции, партийного бюро, ко
митета профсоюза, коми
тета ВЛКСМ.

В заключение посеще

лась, но соответственно 
росла производитель
ность, улучшилось каче
ство. Рассказала своим. 
Решили попробовать. По
лучилось. И сейчас эту 
систему применяем, прав
да, когда позволяют ус
ловия работы.

Особенно ярко эта за
интересованность в тру
де проявляется при вне
дрении бригадного подря
да. Бригадный подряд 
позволяет сокращать сро
ки, повышать качество, 
экономить материалы.

Мы работаем по сквоз
ному бригадному подря
ду, на потоке. В нем за
действованы все специа
листы, занятые на .строи
тельстве дома.

За прошлый год сокра
щение сроков строитель
ства объектов составило 
у нас полмесяца. Эконо
мия от снижёния расчет
ной стоимости — 1500 
рублей. Сбережено нема
ло строительных материа
лов.

В последнее время у 
нас появилась и механи
зация. Освоили механизи
рованную отделку лест
ничных клеток «под шаг
рень» — одну ий самых 
трудоемких операций. Се
годня с ней управляются 
два человека,' а раньше 
приходилось заниматься 
этой работой всей брига
де. Используем маляр
ную станцию с растворо- 
насосом при побелке. 

ния завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола пер
вый секретарь ОК КПСС 
Б. Н. Ельцин ответил на 
вопросы трудящихся.

НА СНИМКАХ: первый 
секретарь обкома КПСС 
Б. Н. Ельцин побывал в 
новом формовочном отде
лении цеха № 6 и на уча
стке «декор» цеха № 4.

Фото В. Калимасова.

Применяем специальные 
облегченные столики для 
наклейки обоев. Кстати, 
многое нам доводилось 
внедрять впервые в уп
равлении, кое-что было 
несовершенно, и мы вно
сили свои предложения.

В этом году нам вы
дали шлифовальные ма
шинки. Значит, легче бу
дет обрабатывать поверх
ности. Но никак нельзя 
сказать, что сделано все. 
Много хлопот, например, 
с доставкой грузов на 
этажи. Здесь еще преоб
ладает ручной труд.

Дисциплина труда долж
на помочь и в воспитании 
молодежи. Наша бригада 
возникла из бывших вы
пускников ГПТУ еще в 
1965 году. С тех пор так 
и работаем все вместе, 
текучести нет. А ведь 
было непросто — ни на
выков, ни опыта. Случа
лись такие моменты, ко
гда за целую смену ус
певали сделать только 
по одной-две комнаты. 
Помогли поддержка и 
внимание со стороны 
старших. Теперь у нас 
выросли свои наставни
ки, которые помогают но
вой смене.

Конечно, в управлении 
применяются общеизве
стные меры к нарушите
лям. Но надо этому во
просу уделять более 
серьезное постоянное вни
мание. Сейчас главная 
задача — перейти от 
слов к делу.

Е. МАРЯХИНА, 
член Центральной 

ревизионной комиссии
ВЦСПС.

Спрос на гипсовые па
нели в последнее время у 
строителей очень боль
шой. Посудите сами, на
сколько проще разгоро
дить помещения на про
мышленном объекте или, 
скажем, жилые комнаты 
в квартире готовой гипсо
вой перегородкой, нежели 
■выкладывать ее из кирпи
ча.

Не случайно у склада 
панелей Свердловского 
завода гипсовых изделий 
(СЗГИ) скапливалось в 
ожидании погрузки по 
двадцать—двадцать пять 
машин одновременно. 
Всем требуется гипс. На 
небольшой площади скла
да создавались автомо
бильные пробки, заторы, 
царили беспорядок и не
разбериха. Бывало, что 
более половины панелево
зов порожняком возвра
щались на свои объекты, 
потеряв драгоценное ра
бочее время, бензин и 
т. д. Все это «в копееч
ку» вылетало и транспор
тникам, и строителям, а, 
в конечном счете,— госу
дарству.

По решению коллегии 
главка и руководства тре
ста «Свердловскстрой- 
транс» силами автобазы 
№ 1 в начале прошлого 
года на СЗГИ была соз
дана комплексно-механи
зированная подрядная 
бригада по централизован
ной перевозке гипса.

Не стану описывать 
трудности, с которыми 
пришлось нам столкнуть
ся в организационный пе
риод. Мы работали, на
ращивали темпы и объе
мы перевозок, соревнова
лись. Строители облегчен
но вздохнули. Комплекс
ная бригада гарантирова
ла теперь комплексную и 
ритмичную доставку пере
городок на строительные 
объекты, доказала полную 
невыгодность практики 
самовывоза.

К сожалению, продол
жалось это не долго. В 
один из весенних дней 
прошлого года на заводе 
сломался башенный кран, 
ремонт его затянулся. 
Руководство же и общест
венные организации СЗГИ 
в этот ответственный мо
мент просто не смогли ор
ганизовать ремонтные ра
боты в кратчайшие сро
ки...

И снова все на этом 
предприятии пошло по- 
старому. Мы видим, что 
на СЗГИ наплевательски 
относятся к потребителю, 
постоянно срываются вто
рые смейы, машины вече
рами простаивают на за
воде, но ответственных за 
это безобразие не сы
щешь.

На наших тягачах по- 
прежнему значится 
«Подряд СЗГИ», но* ника

кой комплектной своевре
менной доставки гипса 
челночным методом, ника
кого хозяйственного рас
чета уже нет. А ведь соз
дание нашей бригады как 
раз соответствовало и 
требованиям времени, и 
майского (1982 г.) Плену
ма ЦК КПСС. Именно мы 
осуществляли цепочку 
«завод — транспорт — 
стройплощадка», ведь все 
участники производствен
ного процесса, независимо 
от ведомственной принад
лежности, ориентирова
лись на конечный резуль
тат. Мы были пионерами 
в организации .перевозок 
изделий челночным мето
дом в системе Министер
ства промышленности 
стройматериалов РСФСР.

Мы обращаемся с 
просьбой к генеральному 
директору объединения 
«Свердловскпромст р о й- 
материалы» тов. О. Н. 
Пономареву помочь руко
водству, всему коллекти
ву завода в реорганиза
ции производственного 
процесса в цехе гипсовых 
перегородок, в улучшении 
техно-логической и трудо
вой дисциплины. Предла
гаем создать на заводе 
участок комплектации 
гипсовых панелей и объе
динить в коллектив уча
стка диспетчеров, кладов
щиков, стропалей, кранов
щиков и работников кар
касного отделения. При
чем, главным показате
лем, за который И необ
ходимо материально по
ощрять работников, дол
жна стать комплектная и 
своевременная отгрузка 
изделий на строительные 
объекты. Нужна (в соста
ве участка) оснащенная 
современной техникой ди
спетчерская служба. На 
складе панелей, который 
должен работать кругло
суточно, необходимо про
вести самую тщательную 
инвентаризацию, очистить 
его от мусора и поломан
ных изделий, и вообще 
навести там образцовый 
порядок. Под кранами, ко
торые уже пять месяцев 
стоят без дела, считаем 
нужным оборудовать еще 
две челночные площадки. 
Чтобы добиться четкой, 
безаварийной работы кра
нового хозяйства, необхо
димо передать краны на 
баланс «Строймеханиза
ции № 2».

Реализация предложе
ний, которые нами выска
заны, поможет организо
вать производство', ис
пользовать заводу имею
щиеся резервы, улучшить 
обеспечение строек города 
и области такими нужны
ми сегодня гипсовыми пе
регородками.

И. КОНОНЕНКО, 
бригадир комплексной 

подрядной бригады.
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* «КП» —в действии! ------------------------

В свете 
«прожектора» - 

дисциплина
В январе во время рей

довых проверок «прожек
тористы» СУ-20 особое 
внимание обратили на сос
тояние трудовой дисципли
ны и производственной са
нитарии. В результате рей
да выявлены внутрисмен- 
ные потери. Например, с 
начала января бригада мон
тажников Н. Лисина не бы
ла обеспечена фронтом ра
бот. Монтажники «потеря
ли» две недели из-за не
своевременной подготовки 
площадки под крановые 
пути трестом «Строймеха
низация № 2». На строй
площадке в бригаде мон
тажников Ю. Максимова 
рабочий день начинается 
на 30—40 минут позже, так 
как не оборудованы стой
ки для прожекторов, и кран 
начинает работать, только 
когда рассветет. Также не
достаточно обеспечены 
фронтом работ и бригады 
участка № 1 (Химмаш). Не 
было грунта на обратную 
засыпку, в результате чего 
монтаж пришлось приоста
новить. На участке нет пи
рамид и кассет для скла
дирования панелей.

Сегодня коллектив ком
бината нацелен на борьбу 
за неукоснительное соблю
дение трудовой дисципли
ны. Хочется напомнить ад
министрации СУ-20, пар
тийным и хозяйственным 
руководителям о том, что

* Сквозной поток — 
дело

перспективное

СОВЕТ 
БРИГАДЫ
РЕШИЛ...

В конце января в проф
союзном штабе в кварта
ле «Комсомольский-2» со
стоялось совещание совета 
бригадиров потока № 2 
СУ-15. В очередной раз 
совет бригадиров собрался 
для того, чтобы обсудить 
итоги социалистического 
соревнования в четвертом 
квартале прошлого года, 
наметить задачи работы 
потока в новом трудовом 
году.

— Неплохо поработали 
наши бригады и их брига
диры за отчетный пери
од,— сказал в своем вы
ступлении начальник пото
ка Н. И. Марчук.— Пото
ком введено в эксплуата
цию 11528 кв. метров жи
лой площади. Но успокаи
ваться нам рано, ведь не
достатков в организации 
нашей совместной работы 
еще остается немало. На
пример, монтажники зача
стую задерживают своевре
менное предоставление 
фронта работ электрикам и 
сантехникам, а это, конеч
но, сказывается и на ка
честве отделки.

Немало претензий было 
высказано на совещании и 
к работе электриков. Им 
необходимо значительно 
улучшить культуру произ
водства, систематически 
координировать свою рабо
ту с отделочниками. Напри
мер, аккуратнее вырезать 
обои при установке розет
ки, вентиляционных коро

борьбу за дисциплину не
обходимо все теснее свя
зывать с выполнением про
изводственных заданий. 
Посудите сами: рабочий 
заступил на смену вовре
мя, а из-за бесхозяйствен
ности, разгильдяйства тех
нологических, плановых 
служб управления вынуж
ден простаивать. Конечно, 
бригады не сидят без де
ла, ведутся вспомогатель
ные работы. Но ведь это 
ломает ее рабочий ритм, 
срывает все и всяческие 
графики. Думается, сегод
ня СУ-20 следует серьезно 
заняться проверкой испол
нительской дисциплины ин
женерно - технических ра
ботников.

Бытовые помещения 
бригад нуждаются в ре
монте. Бытовки участка 
№ 1 находятся в крайне 
неприглядном состоянии: 
краска облупилась, вход
ной двери нет, стекла вы
биты и забиты фанерой, 
шкафов для одежды нет, в 
бытовке грязно. И в этом 
отношении хочется обра
титься не только к адми
нистрации управления, но и 
к рабочим этого участка. 
Рабочий день начинается с 
рабочего места, с бытов
ки. А потому, когда нет 
здесь порядка, — не бу
дет порядка и в отноше
нии к своему делу. Мы го
ворим: работа — наш вто
рой дом. Будем же в этом 
доме настоящими хозяева
ми!

Л. ТРОПИНА, 
начальник штаба 

«КП» СУ-20.

бок, более жестко закреп
лять патроны в коридорах.

Бригадир монтажников 
Е. С. Палев ответил на все 
высказанные к монтажу за
мечания, заверил совет 
бригадиров в том, что и 
впредь монтажники будут 
способствовать взаимопо
мощи и слаженности в ра
боте всею участников 
строительного потока.

Оживленно проходило со
вещание. В результате об
суждения были высказаны 
и такие предложения: в 
связи с трудностями подъ
ема кирпича на этажи, 
плотники обратились к мон
тажникам с просьбой ос
тавлять кирпич на этаже, 
также более аккуратно де
лать углы примыканий, что
бы не возникало сложно
стей при заливке полов.

Решения, принятые сове
том бригадиров на этом 
совещании, будут доведены 
до бригад сквозного под
ряда и руководителей ор
ганизаций, в адрес которых 
приняты решения.

Хочется пожелать совету 
бригадиров в новом году 
почаще проводить опера-> 
тивные и деловые рабочие 
совещания. Нацелить свою 
работу на выявление и 
устранение потерь рабоче
го времени, на изыскание 
резервов повышения эф
фективности производства, 
экономии материальных ре
сурсов. Недостаточно ак
тивно еще занимается со
вет бригадиров вопросами 
укрепления трудовой дис
циплины в бригадах, рас
пространением передового 
опыта производственной и 
воспитательной работы в 
коллективах.

В этом году перед СУ-15 
стоят серьезные задачи, 
и, думается, что коллектив 
потока № 2, совет брига
диров примут в их решении 
самое непосредственное 
участие.

Н. НИКИШИНА, 
наш. общественный 

корреспондент.

В ПРОШЛОМ году 
коллектив СУ-29 
справился с про

изводственным заданием 
по всем технико-экономи
ческим показателям за 
исключением себестоимо
сти строительно-монтаж
ных работ. Объем выпол
ненных строительно-мон
тажных работ возрос на 
5,9 процента, смонтиро
вано на восемь условных 
этажей больше, чем в 
1981 году. Выполнено 
34568 погонных метров 
инженерных сетей (рост 
к 1981 году составил 
8633 погонных метра) и 
49142 кв. метра благо
устройства. Впервые кол
лективу удалось выпол
нить задел по сетям 4632 
погонных метра. Управ
ление обеспечило сдачу 
жилья в количестве 1835 
тысяч кв. метров. Смон
тировано 18 условных ну
лей в комплексе с сетя
ми.

Но объективный ана
лиз показывает: коллек
тиву СУ-29 есть над чем 
работать. За последние 
шесть лет на один мил
лион выполненных строи
тельно - монтажных ра
бот приходится 106 ты
сяч рублей убытка. Вы
ход из этой ситуации кол
лектив СУ-29 видит в 
дальнейшем повышении 
уровня организации про
изводства. Монтаж нулей 
находится в прямой за
висимости от четкой ра
боты механизмов, авто
транспорта. Именно поэ
тому главный свой ре
зерв нулевики видят в 
увеличении мощностей 
отдела главного механи
ка. В прошлом году ре
монтную службу СУ-29 
пополнили токарный цех, 
инструментальный, вулка- 
низаторное и радиаторное 
отделения, ОГМ пол
ностью укомплектован

* За эффективность и качество!

Предназначено
Эти новшества, несом

ненно, заинтересую?: спе
циалистов строительно
монтажных работ, так 
как способствуют в ко
нечном счете повышению 
производительности тру
да.

МОНТАЖНЫЙ 
ПОЛУАВТОМАТ

Разработан и внедрен 
в тресте «Уралцветмет- 
ремонт» на базе стандарт
ного оборудования с ис
пользованием унифици
рованных узлов и дета
лей. Он предназначен для 
сварочных работ в усло
виях монтатка. Отличи
тельная особенность кон
струкции в разделении 
кассетного блока и блока 
механизма подачи, что 
позволило снизить вес 
комплекта, переносимого 
сварщиком, до 14,5 ки
лограмма, и притом со
хранить необходимый диа
пазон применяемых диа
метров электродной про
волоки от 1,2 до 2,5 мил,- 
лиметра. Экономический 
эффект 4,7 тысячи руб
лей.
РУЧНОЕ УСТРОЙСТВО 

ДЛЯ ГИБКИ ТРУБ
Разработано ' и внедре

но в ПО «Уралэлектро- 
тяжмаш» при монтаже 
трубопроводов. Оно сос
тоит из гибочного шабло-

* Идут балансовые комиссии

УСПЕХИ И ПОМЕХИ
слесарями - ремонтника
ми. Однако так и не орга
низовано двухсменное об
служивание, часты еще 
задержки техники на ре
монте.

Внутренний резерв эф
фективности строительно
го производства коллек
тив видит и во всемерном 
укреплении трудовой дис
циплины. В прошлом го
ду администрация и об
щественные организации 
СУ-29 провели 12 выезд
ных заседаний, где об
суждались нарушители, 
товарищеский суд разоб
рал 6 дел по вопросам 
трудовой дисциплины. По
тери от прогулов, нару
шения трудовой дисцип
лины сократились на 528 
человеке - дней. Однако, 
как отметил в своем вы
ступлении заслуженный 
строитель РСФСР И. Л. 
Соколов, СУ-29 необхо
димо наполнить борьбу за 
дисциплину большим со
держанием, связать ее с 
выполнением производст
венных заданий.

— Производственная и 
исполнительская дисцип
лина в управлении нахо
дится еще на низком уров
не, — продолжает он. — 
Посмотрите на график 
монтажа нулей в январе 
1983 года. Сорван мон
таж дома № 16А в квар
тале «Академический», 
дома в поселке «Белоре
ченский» и т. д. А ведь 
от четкого соблюдения 
графика монтажа фунда
ментов напрямую зави
сит планомерная работа 
всего комбината. Посто
янно задерживается сда

для монтажа
на и обкатывающего ро
лика, которые установле
ны на параллельных осях, 
соединенных между со
бой планками. В каждой 
планке выполнен откры
тый паз, в котором сво
бодно установлена ось 
гибочного шаблона. Это 
значительно повысило 
производительность и рас
ширило технологические 
возможности применения 
приспособления.
ЗАЖИМ
ДЛЯ КАНАТА

Применяется монтажни
ками Ленинграда для об
разования надежных разъ-- ----
емных соединений сталь- »»ж ,
ных канатов грузоподъем
ных устройств, захватных
приспособлений, строп, Новое 16-этажное общежитие для малосемейных за- 
швартов и монтажной ос- вода ЖБИ им. Ленинского комсомола в канун за- 
настки. Развиваемое уси- селения.
лие зажима равномерно 
распределяется по концам 
каната и равно пяти уси
лиям затяжек резьбового 
соединения. Зажим может 
использоваться в различ
ных отраслях народного 
хозяйства.

Зажим для каната со
держит муфту, в которую 
ввернуты праворезьбовая 
и леворезьбовая втулки. 
В пазах втулок между 
концами каната парал
лельно им размещены 
двухконечные вкладыши./ 
Вкладыши в средней ча
сти —и гибкие, прямо
угольного сечения, со сто
роны ветвей каната рас
сечены. При вращении 
муфты втулки сближают
ся, т. е. движутся посту
пательно навстречу друг 
другу в осевом направле
нии благодаря чему осу
ществляется заклинивание 
концов каната. Если вра
щать муфты в обратном

ча фундаментов — это 
тревожный симптом.

Совершенств о в а н и е 
монтажного передела — 
одна из важнейших за
дач, стоящих перед 
СУ-29. Сегодня на мон
таж фундамента уходит в 
среднем 54 дня, а по 
нормам нужно уклады
ваться в 25 дней. Вы
ход — монтаж нулей в 
комплексе с сетями по 
циклограмме. Тем более, 
что опыт такого монтажа 
у СУ-29 есть. За 13 дней 
был смонтирован брига
дой Венерцева дом 19Аи 
Б в комплексе с сетями. 
А линейные работники, 
администрация управле
ния по существу не за
нимаются развитием по
чина «Каждой бригаде — 
механизированный труд 
на инженерной основе». 
Сказывается на ритмич
ности монтажа и несвое
временная поставка изде
лий заводом ЖБИ им. Ле
нинского комсомола.

Недостаточная еще в' 
управлении и борьба за 
экономию материалов. 
Убытки от перерасхода 
материалов составили в 
прошлом году 97 тысяч 
рублей. Часты случаи 
возврата бетона и раство
ра, ,а это говорит преж
де всего о низкой плано
вой и технологической 
дисциплине инженерно- 
технических работников.

Мало работает коллек
тив по усилению техники 
безопасности, на отдель
но строящихся объектах 
на низком уровне нахо
дится состояние произ
водственной санитарии. 
Создание хороших усло

направлении, втулки рас
ходятся, и концы каната 
расклиниваются.
РЫЧАЖНО- 
ГИДРАВЛИЧЕСКИЙ 
СТЫКОВАТЕЛЬ 
ЧУГУННЫХ ТРУБ

Это переносное инди
видуальное устройство 
массой не более 45 кило
граммов. Применяя гидро
систему трубоукладчика, 
стыкователь можно ис
пользовать как навесное 
оборудование, если имеет
ся свободный доступ к ме
сту ведения монтажных 
работ. Приспособление со
стоит из гидроцилиндра, 
гидронасоса, шланга, бач
ка, рычага, станины, во
дила, хомутов, трубы, уп
лотнительного кольца.

Внедрение рычажно

вий на производстве — 
важная часть укрепления 
трудовой дисциплины.

— Учет, хранение и 
использование материа
лов — эти вопросы долж
ны сегодня актуально 
стоять для каждого ра
ботника управления, —■ 
отметил в своем выступ
лении заместитель на
чальника комбината Е. А. 
Барсуков. — Особое вни
мание, учитывая большой 
парк техники в СУ-29, 
следует обратить на эко
номию горюче - смазоч
ных материалов. Выпол
нить план любой ценой— 
эти времена уже прошли. 
Сегодня мы должны вы
давать продукцию с наи
меньшими трудовыми, ма
териальными затратами.

В целом итоги работы 
коллектива СУ-29 за 1982 
год дают основания опти
мистично смотреть в бу
дущее. При условии, что 
коллектив СУ-29, не оста
навливаясь на достигну
том, будет неуклонно
идти вперед, устраняя
все недостатки, мешаю
щие работать сегодня
еще лучше.

Т. МИХАЙЛОВА.

Конференция
по колдоговору
16 февраля в помеще

нии Дворца культуры 
строителей им. М. Горь
кого состоится конферен
ция по колдоговору, на 
которой делегаты про
слушают доклады о ра
боте администрации и 
объединенного профко
ма ДСК, по выполнению 
колдоговора за 1982 год 
и примут колдоговор на 
1983 год. Начало в 
17.00.

Фото В. Калимасова.

гидравлического стыкова- 
теля исключает монтаж 
трубопроводов с помощью 
струбцин, где в качестве 
толкателя использовался 
ковш экскаватора.

Уменьшена трудоем
кость, улучшено качество 
работ, повышена произ
водительность труда.

Более подробные сведе
ния об этих новшествах 
можно получить в Сверд
ловском центре научно- 
технической информации 
и пропаганды по адресу: 
620095, г. Свердловск, 
ул. Малышева, 101, или 
по телефону 55-15-85.

Подготовила
Э. ФЕОКТИСТОВА, 

зав. отделом 
пропаганды ЦНТИ.
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* Природа и мы

СОСНЫ В ГОРОДЕ
Руководитель съемоч

ной группы «Леннауч- 
фильма» увидел где-то 
внутри жилого квартала 
небольшую сосновую 
рощу.

— Нам бы хотелось, 
чтобы, этот зеленый уго
лок вошел в будущий 
фильм, как пример за
ботливого отношения 
строителей к окружаю
щей природе...

И вот автобус с кино- 
группой колесит по го
роду. Ленинградцы сни
мают документальный 

фильм «Эстафета почи
на», в котором расска
зывается о свердловских 
строителях, инициаторах 
движения «Пятилетнее 
задание бригады — 
меньшим составом!».

Район «Каменных па
латок». Перед МЖК не
большой сосновый бор, 
но кругом кучи выво
роченной земли. Режис
серу это явно не нра
вится.

— Здесь снимать не
льзя, — говорит Борис 
Константинович. Неизве

стно, останется ли что- 
нибудь от этой группы 
деревьев, строительство- 
то в самом разгаре.

— То место, где мы 
были, — добавляет опе
ратор, — уже застроено 
высотными крупнопа
нельными домами. Там 
уже живут люди, но 
внутри дворов сохрани
лась небольшая сосно
вая роща...

Прокручиваю в вооб
ражении микрорайоны, 
где строил комбинат. В 
«Комсомольском» сосны 

остались только здесь, у 
МЖК, в «Парковом» их 
вроде не было совсем, 
в «Сортировочном», 
«Академическом» тоже 
нет... УКС горисполкома, 
как правило, предостав
ляет строителям пло
щадки без деревьев. Ес
ли же где-то они оста
ются, то мы их засыпа
ем землей, ломаем эк
скаваторами и бульдо! 
зерами.

— Да это в районе 
40-й больницы, — под
сказывает шофер-свердг 
ловчанин. Там остались 
сосны.

Едем по улице Ясной. 
Дом № 6, № 8... Стоп! 

Вот она — чудом сохра
нившаяся сосновая ро
ща. Красавицы - сосны 
растут прямо во дворе 
у самых подъездов жи
лых домов, заглядывают 
в окна аж на втором 
этаже. Заворачиваем на 
ул. Волгоградскую. Вот 
еще одна группа сосен, 
там еще... Крупнопа
нельные здания здесь 
возводили бригады Па
лева, Михайлова, Мурта- 
кова...

— Строители — мо
лодцы, что сохранили 
эти сосны, — говорит 
режиссер Сорокин на 
прощанье. — Теперь 
очередь за { жильцами. 

Деревья необходимо 
огородить, сделать пе
шеходные дорожки, ина
че они погибнут. Стро
им-то мы быстро: месяц, 
два, три, а сосна растет 
сто лет и насыщает все 
это время окружающее 
пространство кислоро
дом. Вам, свердловча
нам, очень повезло, что 
город имеет такой прек
расный зеленый пояс. 
Этим нужно не только 
гордиться, но и учиться 
бережно сохранять лес 
на долгие времена. И 
особенно деревья, кото
рые остались в городе.

А. ПЕТРОВ.

* Острый сигнал

А на табло...
одни нули

После кратковременно
го отпуска на работу 
вновь вышел наш не
штатный корреспондент 
Трофим Стамескин. Как 
вы помните, в предыду
щем материале он обра
тил внимание на бездей
ствующую сатураторную 
установку в здании уп
равления ДСК. Показа
тельно, что уже на дру
гой день после выхода га
зеты с репликой Т. Ста- 
мескина сатуратор стал 
выдавать влагу.

Наш наблюдательный 
рабкор вновь принес не
большую заметку. Вот ее 
текст без каких-либо со
кращений.

Дорогая редакция! Где- 
то я читал такую поговор
ку — «Точность — веж
ливость королей». Одна
ко мне кажется, что акку
ратность и точность долж
ны быть присущи каждо
му деловому человеку. И 
еще деловому человеку 
присуще умение доводить 
дело до конца, потому что 
незавершенная работа — 
это напрасная работа, а 
это уже бесхозяйствен
ность.

Вы уж извините, что 
я издалека разговор ве
ду. Иду после отпуска в 
родное управление ДСК 
и вижу: хозяйственниками 
ДСК сделана еще одна 
напрасная работа. При
чем затраты и материаль. 
ные, и финансовые были, 
думаю, не рубли-копееч
ки.

Я имею в виду элек
тронные часы-табло над 
главным входом в управ
ление. Бездействуют они 
уже несколько лет. Мимо 
них спокойно ходят на
родные контролеры, 
«прожектористы», работ
ники отдела кадров, глав
ный бухгалтер (возмож
но, он знает стоимость 
этого напрасного труда). 
Проходят под бездейст
вующим табло зам. на-1 
пальника по быту и кад
рам М. А. Кольцов, со
трудники редакции ва
шей . газеты.

Пока табло бездейст
вует, но я твердо уверен, 
что судьба этой реплики 
будет счастливой — 
элекронные часы будут 
включены. Интересно, 
сколько времени пройдет 
до этого радостного мгно
вения со дня выхода мо- I 
ей заметки! Вы не знае
те?
Трофим СТАМЕСКИН.

Февраль. В центре города.

Фото В. Иванова.

* На книжной полке- - - - - - - - - - - - ——

ПЕРВЫЙ ПОЭТ НА РУСИ
9 февраля исполнилось 

200 лет со дня рождения 
замечательного русского 
поэта Василия Андрееви
ча Жуковского — одного 
из создателей новой рус
ской поэзии.

В 1802 году в карам
зинском «Вестнике Евро
пы» появилось первое 
большое стихотворение 
«Сельское кладбище» 
(вольный перевод эле
гии, выразивший взгляды 
и настроения, характер
ные для русского сенти
ментализма, и принесший 
известность молодому по
эту). Вскоре поэт созда
ет первые баллады ро
мантического характера 
«Людмила», «Кассандра», 
«Светлана». ’Шедевром 
ранней лирики В. А. Жу
ковского стала элегия 
«Вечер». Следствием пат
риотического воодушев
ления поэта и одним из 
наиболее ярких поэтиче
ских произведений об Оте
чественной войне 1812 го
да явилось стихотворение 
«Певец во стане русских 
воинов», написанное поэ

том в 1812 году. Попу
лярность этого произведе
ния была исключительна.

Поэзия Жуковского 
полна удивительной гар
монии и, проникновенного 
лиризма. В 1817 году 
В. А. Жуковский перевел 
на современную русскую 
ритмизированную прозу 
древнерусский эпос 
«Слово о полку Игореве». 
Перевод, сохранив при 
этом яркий колорит ори
гинала, передавал дух 
подлинника XII века.

В 1824 году выходит в 
свет собрание сочинений 
В. А. Жуковского, завер
шающее целый период не 
только в его творчестве, 
но и в истории русской 
поэзии.

Жуковскйй был непрев
зойденным переводчиком. 
Широко известны его пе
реводы баллад и драм 
Ф. Шиллера-.

Венцом деятельности 
Жуковского как перевод
чика древних эпосов явля
ется перевод «Одиссеи». 
Он глубоко вжился в дух 
гомеровской поэзии, по-

ПО СЛЕДОМ

«Первые этажи года»
На критическую кор

респонденцию под таким 
заголовком в № 1 от 7 
января 1983 года могу 
сообщить следующее: в 
январе этого года цехи 
№ 4 и № 6 работают не
стабильно по ряду причин 
(недостатки в организа
ции производства, в мате
риально-техническом обе
спечении, нехватка ра!5о- 
чих рук и др.). Это при
вело к срыву комплексно
го производства по не
которым конструкциям 
КПД, на что справедливо 
указано в газете,

Принимаются меры по 
улучшению положения.

Относительно комп
лектации дома № 1 по ул. 
Малышева сообщаю: пер
вая заХва^ка дома была 
укомплектована нами в 
соответствии с графиком 
монтажа 18 января, вто
рая — 20 января (с опоз
данием на двое суток).

стиг законы ее стиля, опи
раясь на собственную ин
туицию и указания квали
фицированных специали
стов. После «Одиссеи» 
Жуковский успел еще пе
ревести две песни «Илиа
ды».

Пушкин назвал Жуков
ского «гением перевода», 
отмечал, что «никто не 
имел и не будет иметь 
слога, равного в могуще
стве и разнообразии слогу 
его». В своих переводах 
поэт стремился обогатить 
русскую поэзию освоени
ем эстетического опыта 
всей мировой культуры. 
В. Г. Белинский писал 
так: «Жуковский... имеет 
великое историческое зна
чение для русской поэзии 
вообще: одухотворив рус
скую поэзию романтиче
скими элементами, он 
сделал ее доступною для 
общества, дал ей возмож
ность развития, и без Жу
ковского мы не имели бы 
Пушкина».

Уважаемые читатели, 
ждем вас в библиотеку и 
читальный зал ОПК ДСК, 
где вы можете посмотреть 
книжную выставку о В. А. 
Жуковском и взять инте
ресующие вас книги по
эта.

Н. СОШКИНА, 
зав. читальным залом.

По поводу письма на
родного контролера могу 
заметить, что рассмотрен
ные вопросы относятся, в 
основном, к сфере компе
тенции технических 
служб ДСК и проектиров
щиков. Завод не имеет 
права самостоятельно ме
нять проектные решения 
на производстве конструк
ций. .Но в принципе мы 
согласны с предложения
ми тов. Расковалова по 
облегчению цокольной па
нели и изготовлению 
цельного мусоросборника.

А. ЮШКОВ, 
начальник производст

венного отдела 
завода ЖБИ им. Ленин

ского комсомола.

* Новости ДСК

Ъля вас,

В объединенном проф
союзном комитете ДСК 
оформлен новый красоч
ный стенд «Турист».

Как правильно офор
мить документы на тури
стическую поездку за гра
ницу, по какой форме на
писать заявление и харак
теристику—на эти и мно
гие другие вопросы отве
тит туристам информация 
стенда.

В перспективе намечено 
помещать на стенде и ин
формацию о той или иной 
стране, предлагать тури
стам перечень популяр
ной литературы, расска
зывающей об интересую
щих их туристических 
маршрутах.

Приглашает 
лыжная база

Лыжная база ОПК 
СДСК открыта по адре
су: ул. Белинского, 141а. 
Работает ежедневно с 
9-00 до 18-00 (кроме по
недельника и пятницы).

Все трудящиеся домо
строительного комбината 
приглашаются пользовать
ся прокатом лыж на на
шей базе.

ОПК ДСК.

13 февраля Дворец куль
туры строителей им. 
М. Горького приглашает 
всех желающих на тради
ционный «Клуб выходного 
дня». В программе: концерт 
детской художественной са
модеятельности; для детей 
будут организованы инте
ресные игры, конкурсы, ат
тракционы. Самые ловкие и 
сильные получат призы. В 
это время родители могут 
побывать на беседе канди
дата медицинских наук 
Н. П. Бояршиновой «Здо
ровый брак — здоровая 
семья». Вниманию родите-’ 
лей будет предложена 
также книжная выставка 
«Современная семья и ее 
проблемы». Любителей 
шахмат ждут в шахматном 
клубе. В заключение зри
тели посмотрят художест
венный фильм «Алешкина 
охота». Начало в 10—30.

15 февраля вниманию 
строителей СУ-1 в цикле 
лекций «Планы партии — 
планы народа» будет пред
ложена беседа на тему 
«Экономическое сотрудни
чество социалистических 
стран». Начало в 11—30.

В этот же день молодеж
ный клуб девушек «Под
ружка» приглашает всех 
желающих в общежитие 
№ 1 на беседу-консульта
цию художника-модельера 
«Мода-83». Начало в 20 
часов.

16 февраля строители 
СУ-27 познакомятся с лек
цией на тему «Рост благо
состояния народа — выс
шая цель партии». Начало 
в 11—30.

17 февраля в клубе стар
шеклассников «Пульс пла
неты» состоится лекция на 
тему «Проблемы Европей
ской безопасности». Нача
ло в 14—30.

18 февраля вниманию 
строителей СУ-13 в науч
но-атеистическом лектории 
«Религия и современность» 
предлагается лекция на те
му «Наука против суеве
рий». Начало в 11—30.

19 февраля для молоде
жи Кировского района во 
Дворце культуры прово
дится вечер отдыха. Нача
ло в 19 часов.

20 февраля в детском ки
нотеатре «Дружба» состо
ится киноутренник «Непобе
димая и легендарная», по
священный празднованию 
Дня Советской Армии. На
чало в 10 часов.
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